

Gas

Crisis de gas: “No puede ser que todos estemos preocupados, menos el Gobierno”, congresista en debate de control

¿Qué dijo el ministro Andrés Camacho? El presidente de Ecopetrol fue citado en el Parlamento, donde la mayor crítica fue la desarticulación entre los mensajes que se envían desde distintas entidades del Gobierno.

Redacción Economía
13 de noviembre de 2024



Debate de control político a Ecopetrol y MinMinas | Foto: Transmisión Youtube

Los congresistas están desconcertados. Así lo dejaron ver en la Comisión V de la Cámara de Representantes, donde se realizó un debate de control político al presidente de Ecopetrol, Ricardo Roa, y al ministro de Minas, Andrés Camacho.

Todos los colombianos escuchan a diario los mensajes desde todos los frentes, sobre la crisis de gas, en donde se habla de un período deficitario que unos consideran que llegará en muy corto plazo, pero la alerta viene siendo apagada por el Gobierno, que insiste en negar la situación.

Para los representantes a la Cámara que citaron al debate, entre ellos José Octavio Cardona y Ana Rogelia Monsalve, enfatizaron en que las cifras que han entregado, desde distintas instancias del Gobierno, son cambiantes, lo que evidencia que no hay una desconexión de la realidad y dificulta las acciones a tomar. “No puede ser que todo el mundo esté preocupado por el gas, menos el Gobierno”, señaló Monsalve.



Ana Rogelia Monsalve, congresista citante a debate de control político sobre gas, en la comisión V. | Foto: Transmisión Youtube

¿Qué dijo minMinas?

En el fondo del asunto está la prohibición de la firma de nuevos contratos de exploración, pero al respecto, el ministro de Minas, Andrés Camacho, enfatizó en que “no necesariamente más contratos significa tener más gas”.

Tendencias

- Alejandra Borrero se confesó sobre Carlos Vives y revivió recuerdo del pasado: “No hay derecho”
- Ancelotti pidió estrella de Selección Colombia para el Real Madrid: medio europeo confirmó interés
- Presidente de Fifa se despachó: duro mensaje por lo que está pasando en las eliminatorias sudamericanas

De hecho, el ministro resaltó que “apretar la actividad exploratoria permite avanzar en eficiencia”, desde su perspectiva.

Encuentra aquí lo último en Semana

- Utilidad neta de Ecopetrol cae 28,3% en el tercer trimestre, frente a igual período del año pasado
- Gustavo Petro arremete contra Margarita Cabello por sanción a Álvaro Leyva: “Solo es propio de las dictaduras”
- Corte Suprema sanciona a Atlético Nacional por caso que relaciona a Dávinson Sánchez; razón y detalles de lo sucedido
- “Son niñas, no esposas”: Congreso de Colombia prohíbe el matrimonio infantil y las uniones tempranas con menores de edad
- Atención: se conoció el decreto de Petro sobre declaratoria de desastre en el país por crisis climática. Regirá por 12 meses

No obstante, **manifestó que en ningún momento han dejado de explorar, sino de incentivar la exploración**, pero en medio de la transición energética.

[Con esas perspectivas, asegura que en año y medio se tiene el 53 % de los hallazgos en 8 años.](#)

Esto ocurre mientras gremios como Naturgás, también participante en el debate al gas, como invitado, insiste en que sí hay crisis y que por primera vez en 4 décadas se estaría perdiendo la seguridad energética en materia de gas.



Andrés Camacho, ministro de Minas en debate de control político en comisión V de Cámara de Representantes. | Foto: Transmisión Youtube

MinMinas insiste en que no hay crisis

Aun en el extenso interrogatorio que hicieron los parlamentarios, **el ministro Camacho, al responder siguió insistiendo en que no hay crisis y que, para ellos**, la estrategia con el gas no descansa en la importación, sino que están buscando el abastecimiento nacional. Sin embargo, en estos temas energéticos se requieren otras opciones por si presentan condiciones críticas. Entre ellas están las de la ampliación de la capacidad de la única terminal de regasificación que se tiene en la actualidad y es el Spec, sin dejar de lado la recuperación del gasoducto para traer gas de Venezuela.

Naturgás reconfirma el déficit

Pese a los mensajes optimistas por parte de los funcionarios públicos citados al debate de control político, de nuevo surgió la duda, tras la intervención de **Luz Stella Murgas, presidenta de Naturgás, gremio de empresas de ese sector**, quien además ha venido alertando sobre los faltantes para garantizar el abastecimiento del importante combustible.



Naturgás, Luz Stella Murgas, presidenta del gremio, durante el debate de control político a Ecopetrol y minMinas. | Foto: Transmisión Youtube

La directiva gremial manifestó que las cifras que evidencian la situación ni siquiera son de Naturgás, sino del gestor del mercado que estaría confirmando el déficit de gas para 2025.

Es más, aun sumando las 40 giga BTU día que provienen de la importación, a través de la terminal de regasificación Spec habría faltante.

El mensaje final de Murgas fue contundente: "El déficit de gas es una realidad, las cosas hay que llamarlas por su nombre".

Solución a largo plazo, reclama la ACP

En medio del debate, Frank Pearl, presidente de la ACP (Asociación Colombiana de Petróleo) dijo que aun si se resuelve el problema de la crisis a corto plazo, de 2025 y 2026, se necesitarán soluciones estructurales, para lo cual planteó un paquete de medidas que incluyen regulaciones, incentivos y posibilidad de hacer una importación oportuna.



Noticias relacionadas

Ecopetrol Ministerio de Minas Gas Ricardo Roa



Convierta a Semana en su fuente de noticias aquí



Descarga la app de Semana noticias disponible en:

Google play

Apple store

Noticias Destacadas

Economía Vida Moderna Nación Gente Tecnología Política



Fenaco Solidario: así será el XIV Congreso Internacional de Sostenibilidad que tendrá lugar en Bogotá

Redacción Economía



Gobierno le pone la lupa al fallo internacional que condena al Estado a pagar 380 millones de dólares a Telefónica. ¿Presentará recurso?

Redacción Economía



Ricardo Roa, presidente de Ecopetrol, señala que apostarán por regasificadora propia, otra terminal de importación de gas

Redacción Economía



Conozca cómo esta Mipyme beneficia a doce mil madres cabeza de hogar

Redacción Semana



¿Cómo es el proceso de negociación para determinar el salario mínimo en el país?

Redacción Economía



Utilidad neta de Ecopetrol cae 28,3% en el tercer trimestre, frente a igual período del año pasado

Redacción Economía



Copyright © 2024
Publicaciones Semana S.A.
NIT 860.509.265-1
ISSN 2745-2794

Síguenos en redes

Nuestras marcas:

Semana Play El País
Economía 4 Patas
Arcadia Sostenible
Jet set Finanzas Personales
Soho Foros Semana
Fucsia Semana Rural

Acerca de nosotros:

Términos de uso
Política de Tratamiento de Datos
Términos suscripciones
Aviso de privacidad
Política de Riesgos C/ST
Política SAGRILAFT

Certificación ISSN

TyC Plan de Gobierno

Para notificaciones judiciales
e-mail:
juridica@semana.com

Protección del consumidor



Contáctenos:

Canales de servicio al cliente

Horarios de atención
Lunes a viernes: 7:00 a.m. a 7:00 p.m.
Sábados: 8:00 a.m. a 5:00 p.m.

Trabaje con nosotros

Paute con nosotros

Todas las marcas registradas son propiedad de la compañía respectiva o de PUBLICACIONES SEMANA S.A.
Se prohíbe la reproducción total o parcial de cualquiera de los contenidos que aquí aparezca, así como su traducción a cualquier idioma sin autorización escrita por su titular.